
Protokoll der 26. Generalversammlung des Vereins 
Kultur im Rex vom 27. September 2010 

Anwesend :  31 Mitglieder, davon 6 Vorstandsmitglieder 
Entschuldigt:  Claudia Ryter, Ludwig Widmann, Susanne Schweizer, Marisa 

Cucuzza, Albin Bannwart, Heidi Demuth 
Vorsitz :  Marc Holland 
Protokoll:  Dominique Kastner 

1. Begrüssung 

Marc Holland begrüsst die erschienen Mitglieder zur diesjährigen 
Generalversammlung. 

2. Wahl des Stimmenzählers 

Als Stimmenzählerin wird Monique Walter bestimmt. 

3. Protokoll der GV 2009 

Der Antrag, das Protokoll der 25. Generalversammlung nicht vorzulesen, 
wurde angenommen. Es war auf unserer Homepage einsehbar. Dieses wird 
ohne Einwände einstimmig genehmigt und verdankt. 

4. Arbeitsgruppen: Jahresberichte 2009/2010 

����  MARC HOLLAND  

Literatur: 

Die Literaturabende im Januar sind ein fixer Bestandteil des Rexprogramms. 
Heidi Demuth, Rosemarie Huggenberger, Nicole Morlet und Kö Hefti stellten 
wieder ein tolles Programm auf die Beine. Diesmal ohne grosse klingende 
Namen. Trotzdem besuchten im Durchschnitt 68 Literaturinteressierte die 
Lesungen von Petra Ivanov, Tim Krohn, Anne Cuneo und Perikles Monioudis. 

Wissenschaft in Pfäffikon: 

Hans Würgler hat es wieder geschafft, hochkarätige wissenschaftliche 
Vorträge ins Rex zu holen. Prof. Dr. Albert A. Stahel über Afghanistan, Prof. 
Dr. Kurt Imhof über Demokratie und Medien. 

Präsident: 

Der Verein Kultur im Rex steht immer im kulturellen Rampenlicht und das 
Rex-Programm spielt im Zürcher Oberland eine wichtige Rolle. Die vielen 
positiven Rückmeldungen sind eine wahre Freude. Deshalb an dieser Stelle 
einen herzlichen Dank an alle Programmverantwortlichen. 

Ein Highlight der letzten Saison war die 25 Jahre Rex-Feier im letzten 
November. Der Aufmarsch und die gute Stimmung waren Rexwürdig. Der 
Auftakt für die nächsten 25 Jahre war gelungen. 



Ein weiteres Highlight war auch im November die richtungsweisende 
Abstimmung zum Standort und Projektierungskredit Dorfsaal. Die 
Projektierung ist im vollen Gange. Die interne Arbeitsgruppe Rex im 
Kesselhaus sieht zu, das die Bedürfnisse des Rex voll und ganz in die 
Planung einfliessen. 

Ankündigung: 

Ich bin nun schon seit 2004 Präsident des Vereins Kultur im Rex. 

Eine lange Zeit, vor allem im Vergleich mit den Amtsdauern früherer Rexjahre. 

Viele Themen beschäftigen das Rex und halten den Vorstand auf Trab. Meine 
Arbeit fürs Rex bringt mir persönlich sehr viel und ich bin dankbar dafür, diese 
Chance nutzen zu können. Doch ich merke wie ich, mit meiner in den letzten 
Jahren ebenfalls gestiegenen Verantwortung im Beruf, an meine Grenzen 
stosse. Diese Grenzen möchte ich nicht übertreten müssen. 

Dies heisst für mich folgendes: 

• Ich gebe mein Präsidentenamt an der GV 2011 ab.  

• Ich trete auch aus dem Vorstand aus. 

• Die anderen Bereiche wie Werbung, Kino Open OK, etc. bearbeite ich 
gerne wie gewohnt weiter. Ich bleibe so noch ziemlich aktiv im Rex. 

Wer mein Nachfolger oder Nachfolgerin werden könnte ist offen. Bisher hat 
jeder Wechsel der Präsidentschaft wieder neue Impulse gebracht. So wird es 
auch nach der GV 2011 geschehen. 

Ich freue mich nun auf das nächste letzte Amtsjahr. 

Besten Dank. 

Marc Holland 

Der Filmchef, Fritz Landolt, bedankt sich im Namen des Vereins Kultur im Rex 
bei Marc Holland für seinen bisherigen engagierten Einsatz. 
 

����  V IOLA SCHLOSSER ,  MONA GRIMM  

Kindertheater 

4 Veranstaltungen mit total 244 Besucherinnen und Besucher. Dies ergibt 
einen Schnitt von 61. Die glücklichen Kinderminen sprachen für sich. 
Herzlichen Dank an alle Helfer. 

Viola Schlosser, Mona Grimm 
 

����  THOMAS LÜTHI  

Kino Open 

Nach dem letztjährigen Erfolgsjahr war es schwierig diese hohe Ziel wieder zu 
erreichen. Erschwerend kam das Wetter dazu. Obwohl es so warm war wie 
noch nie am Kino Open, sind zwei Abende buchstäblich ins Wasser gefallen. 
Am ersten Samstag hatten wir einen Sturm wie noch nie und die Vorführung 
musste beinahe abgesagt werden. 



Auch der zweite Samstag war alles andere als erfreulich: Es regnete am 
Stück und zwar von 18 bis 24 Uhr. Trotzdem sind wir zufrieden: 

- Mit 5800 Besuchern haben wir das drittbeste Zuschauer-Resultat 
erreicht und das mit dem schlechtesten Wetterprognosen die wir je 
hatten. 

- Der Ticketverkauf via Internet hat sich bewährt, bereits ein Viertel der 
Tickets wurde via Internet verkauft und von den Besuchern zu Hause 
ausgedruckt. 

- Mit dem zusätzlichen Toiletten-Wagen haben wir zwar unser Budget 
negativ belastet, wir konnten aber auch die Warteschlange vor der 
Damen-Toilette deutlich verkleinern. 

- Durch die breitere Leinwand konnten wir auch die Anzahl der 
Hauptsponsoren erhöhen. Neben der Raiffeisenbank, der 
Werbeagentur Stoz, der Firma Huber+Suhner sowie der 
Internetplattform www.pfäffiker.info konnten wir auch die Firma Stengel 
Treuhand aus Pfäffikon als Hauptsponsor verpflichten. 

- Und zuletzt hat sich das Kino Open 2009 auch finanziell gelohnt. Nach 
Abzug aller Ausgaben resultiert ein Gewinn von rund 10‘000.- für die 
Rex-Kasse.  

Das nächste Kino Open wird vom 8. bis am 16. Juli 2011 stattfinden. Das OK 
bleibt unverändert und wird durch Thomas Lüthi, Marc Holland und Hansruedi 
Büchi gebildet. Auch der Fussballclub ist wieder dabei. Roland Leuenberger 
und Walter Mezzena haben das Erbe von Dorli und Ernst Alder erfolgreich 
angetreten und sind auch das nächste Jahr wieder dabei. 

Zu guter Letzt möchte ich einen herzlichen Dank an alle Helfer aussprechen, 
die Durchführung hat tadellos geklappt; ein Dank an das OK und ein grosses 
Dankeschön an alle Sponsoren die uns tatkräftig mit Dienst- und 
Barleistungen unterstützt haben. 

OK Präsident Kino Open 
Thomas Lüthi 
 

����  FRITZ L ANDOLT  

Filmgruppe 

Kino 
Wir präsentierten total 43 Filme, welche durchschnittlich von 92 Gästen 
besucht wurden. Ein erfreuliches Ergebnis. 

Kinderfilm 
Hier gab es insgesamt 3 Vorstellungen mit durchschnittlich 73 Zuschauern. 

7 ab 7 
Die Zuschauerzahl nahm zu. Wir verzeichneten einen Schnitt von 64 bei 
insgesamt 10 Vorstellungen. 



 

Senioren-Nachmittag  
11 Vorstellungen fanden je an einem Montag statt mit einer Zuschauerzahl 
von total 330. 
 

����  SONJA GÖTZ,  META WEHRLIN ,  CLAUDIA RYTER  

Theatergruppe 
Unsere Gruppe kann  auf eine  erfolgreiche Saison zurückblicken.  

Wir haben 15 Veranstaltungen organisiert , zwei davon wieder zusammen mit 
dem Kulturspass. Das Programm war gut durchmischt mit teils politischen, 
teils musikalischen Kabaretts, Konzerte, Lesungen und sogar ein klassisches 
Konzert war dabei. Die bekannte Pianistin Alena Cherny wollte vor einer CD 
Aufnahme nochmals vor Publikum auftreten und hat uns um einen Auftritt 
angefragt. Da haben wir natürlich nicht nein gesagt. Weil die Theatergruppe 
an diesem Datum in Thun an der Künstlerbörse war, ist Heidi Staub für diese 
Veranstaltung  eingesprungen. Herzlichen Dank Heidi. Was bei unseren 
Besuchern  weniger gefragt ist, sind Theaterstücke. Wir  haben sie darum in 
den letzten Jahren auch weggelassen, vielleicht sollten wir es aber wieder 
einmal probieren. 

Die folgenden Künstler und Künstlerinnen aus der Kleinkunstszene sind in der 
letzten Saison auf unserer Bühne aufgetreten: 

Esther Hasler, Franz Hohler, das  Pfannestil  Chammersexdeet, Wolfram 
Berger, Musique Simili, Knuth und Tucek, Zapzarap, LAPSUS, Andreas Thiel, 
Pedro Lenz, Michel Gammenthaler, Birkenmeier’s  und  Fischlidance. Dann 
hatten wir noch Flamenco Tablao, eine temperamentvolle Tanzshow und 
Alena Cherny mit den Brahmssonaten. 

Total konnten wir 1472 Besucher im Rex begrüssen, das macht pro 
Veranstaltung durchschnittlich 98 Besucher. Spitzenreiter in Sachen 
verkaufter Tickets waren: 

Andreas Thiel  mit 199 Tickets, zapzarap  187, Michel Gammenthaler  177, 
Lapsus 157. 

Auch für die neue Saison haben wir wieder ein abwechslungsreiches 
Programm mit  Kabarett, Pantomime, Figurentheater, Jazz, musikalisches 
Theater, Tanz und Comedy zusammengestellt. 

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Helfern und Helferinnen, die uns an 
der Bar, bei der Werbung und beim Einweisen der Autos unterstützten, ganz 
herzlich bedanken.  

Ein spezieller Dank geht an unseren Techniker Olaf Kastner. Er ist an jeder 
Veranstaltung dabei , setzt unsere Künstler ins rechte Licht, rückt auf der 
hohen Leiter die Scheinwerfer zurecht und weiss auch sonst bei technischen 
Problemen Rat. Unterstützt wird er von Maurice, auch an ihn ein herzliches 
Dankeschön. 

Für die Gruppe Theater/Konzert 

Sonja Goetz 
 



 

����  HEIDI STAUB  

Fremdvermietung 

E so es Johr das goht so schnäll verbi 
I däm Job bin ich nu scho es halbs Johrzänt debi 
Es isch Zit- und Arbetsufwändig, doch es macht Sinn 
Denn s’Resultat isch fürs Rex immer en Gwinn 
Es riesigs Danke für Meta und de Olaf, ich muess eu ha 
Süscht müesst ich blitzartig dä Job verlah 
Mini Rächnig isch ufgange ich bi sehr froh 
Wen dir mi i dem Job no weit, stimmed jo und ich mache witer e so. 
Derbis i, mitmache und Freud ha 
Ich glaube das isch für eus Rex Team das O und A 

Es Danke a euch alli 

Heidi Staub 
 

����  S ILVIA K ÜTTEL  

Rechnung und Bericht der Revisoren 
Silvia Küttel präsentiert auch für die Saison 08/09 überaus gute 
Rechnungszahlen. 

Ist 2009/2010 Rex 
Kino 
Open Total  

Ertrag 
-

194'820.77 
-

147'267.30 
-

342'088.07 
Aufwand 185'301.21 136'787.82 322'089.03 
Gewinn (-) -9'519.56 -10'479.48 -19'999.04 
    
    
Budget 
2010/20100 Rex 

Kino 
Open Total 

Ertrag 
-

198'080.00 
-

144'000.00 
-

342'080.00 
Aufwand 206'895.00 134'000.00 340'895.00 
Gewinn (-) 8'815.00 -10'000.00 -1'185.00 
 
Die Revisoren Hansruedi Büchi und Erhard Müller konnten einen sehr 
positiven Bericht über die Kassenführung von Silvia Küttel vorlegen. Sie 
empfahlen die Abrechnung anzunehmen und zu genehmigen. 
Die Rechnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Budget 

Das Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Wahl der Revisoren 

Hansruedi Büchi, Erhard Müller werden neue Revisoren. 



 
5. Verschiedenes 

Der unentgeltliche Einsatz in Zahlen:  

2000 geleistete Stunden während 132 Veranstaltungen im Rex 

500 geleistete Stunden an Vorbereitungen, Organisation, Abrechnungen, etc. 

900 geleistete Stunden für das Kino Open 

Durchschnittlich 100 geleistete Stunden pro Aktiv-Mitglied  (34 aktive 
Mitglieder) jährlich. 

Protokoll-Führerin: 
Dominique Kastner 


